
 
 
 

平成２２年度第１回さぬき市ケーブルネットワーク番組審議会 会議要旨（要約） 
 
 

１ 日 時 平成２２年１０月 ８日（金）  １０：００～１１：４５ 
 
２ 場 所 寒川公民館２階大会議室 
 
３ 出席者［委 員］阿部静士  池田直人   池本正文  宇山雅代  岡田万里子 
          鈴木隆義  長谷川誠二  藤井可郭  堀尾全一  水野貴之 
          村上啓一  矢木志津枝  湯浅忠一 
 
      ［事務局等］さぬき市長   大山茂樹    総務部長  安富智 
            地域情報課長  辻幸典     副主幹   古市泰彦 
             主任主事    穴吹和久    主事    多田瑞代 
 
     ［傍 聴］０名 
 
４ 議 題 平成２１年度番組編成について 
      平成２２年度前期の番組編成について 
      今後の番組編成について 
      文字放送について 
      その他 
 
５ 会議の内容は次のとおりである。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



発言者 意見概要 
（事務局） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（委 員） 
 
（委 員） 
（事務局） 
 
（事務局） 
 
 
 
 
 
 
 
（会 長） 
 
 
（会 長） 
（事務局） 

平成年２２度第１回さぬき市ケーブルネットワーク番組審議会の開会にあ

たり、委嘱状の交付を行います。 
（市長から委嘱状交付） 
 
会議については、さぬき市ケーブルネットワーク番組審議会規則の定める

ところにより、会議は原則公開することになっておりますので、それに従っ

て進めさせていただきます。なお、今回の傍聴者はありません。 
それでは、只今から平成２２年度第１回さぬき市ケーブルネットワーク番

組審議会を開会いたします。 
開会に当たりまして、市長からごあいさつ申し上げます。 
（市長あいさつ） 
 
 続きましては、さぬき市ケーブルネットワーク番組審議会規則第３条２項

に基づき、市長の指名によって会長、副会長を決めさせていただきます。 
（市長から会長、副会長の指名と決定） 
 
（委員による会長、副会長の承認） 
 
（各委員、事務局の自己紹介） 
  
 
 ここで、この審議会の目的、役割等について簡単にご説明させていただき

ます。 
（番組審議会の目的、役割等について説明） 
 
これより議題に入らせていただきます。 
 進行につきましては、規則により、会長が議長となると定められています。

では、よろしくお願いします。 
 
（会長あいさつ） 
 これより議題に移ります。議題１から３は関連した内容が多いようですの

で、一括して審議に当たりたいと思います。ご異議ありませんか？ 
（異議なし） 
 それでは、議題１から３を一括して、事務局からの説明をお願いします。

（事務局説明 議題１から３） 
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 議題４、５も関連してくるものが多いので、続いて説明させていただいて

もかまいませんか？ 
 皆さんご異議ありませんか？ 
（異議なし） 
 それでは、議題４、５の説明をお願いします。 
（事務局説明 議題４、５） 
 議題１から５の説明が一気にありましたが、これについて、意見等ござい

ませんか？ 
 番組づくりという視点から言うと、学校行事がよく放送されていて良かっ

たです。 
２～３か月前に見たテレビでは、特色あるケーブルテレビが紹介されてい

ました。ある町では子どもの学力を向上させようと全国統一模試の解説をケ

ーブルテレビで解説していました。これが、こどもの学力向上につながった

という内容が放送されていました。さぬき市でも教育委員会や現場の教師と

連携して、教育番組の充実を図って欲しいです。 
 公営ならではの番組づくり、行政と市民の橋渡しになれたらと、教育、文

化等幅広く番組編成をしているところです。参考にさせて頂き、検討します。

 そうなると、教育委員会との連携が非常に大切になってきます。 
 徳島文理大学で、学生と一緒に番組をつくるという案がありました。 
 市内の小中学校、幼稚園はどれくらいケーブルに加入していますか？ 
 デジタルは見られますか？ 
 デジタルの工事は去年終わっています。 
志度小学校は、校舎の立替で地デジ化の工事はまだです。 
 志度小学校以外は大丈夫です。 
 あと、ケーブルは市内全ての小中学校、幼稚園が引いています。 
 モニターですが、応募者が０ですか？ 
 はい。応募者がなかったのは何が原因か、関心をもって頂く方が少ないの

か、ＰＲの仕方が不十分だったのかと考えておりますが、委員さんからモニ

ターに推薦できる人、募集についての意見等お聞きできたらと思います。 
 どれぐらいの人がテレビを見ているのか調査したことはありますか？広報

にアンケートを挟むといったことはしたことがありますか？モニターよりそ

の方が効果があるのではないでしょうか？ 
 何らかの策を考えてみます。 
 「お店自慢」のアンケートは？視聴者プレゼントがあったから、結構集ま

ったのではないですか？どれぐらい集まったのですか？ 
 毎月１５名ほどです。プレゼントの人気によって、数にばらつきはありま
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すが。 
 それは多い方だと思いますね。 
 学力向上の番組といった意見は面白いと私も思います。 
 指定管理者制度についてです。ケーブルテレビをつけて、さぬき市以外の、

例えば丸亀市の学校が放送されていると、すぐにチャンネルを変えてしまい

ます。指定管理者にすると地元の番組が少なくなるのではないでしょうか？

地元に根ざした番組を続けて欲しいです。 
 「らくらくレシピ♪」で学校給食の地元食材を使った献立を紹介し、学校

給食との連携を考えてみてはどうでしょうか？ 
 視聴率はどうですか？お悔やみのデータ放送は毎日見ます。テレビにも毎

日絶対に見たい番組があればよいのではないでしょうか？地域のいいところ

を見失わないような番組をつくって欲しいです。さぬき市固有の動植物を紹

介する番組を放送してはどうでしょうか？ 
 また、アナウンサーのセンテンスの区切り方で、以前、意味が分かりにく

いものがありました。 
 １５，０００余りの世帯がケーブルに加入していますが、視聴率を調べた

ことはありません。 
 ケーブルテレビに視聴率はいるのでしょうか？民放はスポンサー放送の絡

みで視聴率が必要になっています。ＳＣＮのような公的なものに視聴率はい

るのでしょうか？ 
 自分がＳＣＮで少しでも映ると、周りの人から反響がすぐにあります。 
 アンケートの方法も色々あると思います。ホームページや広報など。検討

させて頂きます。 
 小中学校で、月１回皆が見るような番組があっても良いと思います。地域

の歴史番組のような。 
 料理番組で地元の食材を紹介するのは良いと思います。学校給食を取り上

げていってはどうでしょうか？ 
 デジタル化に移行したらどうなりますか？アナログテレビしかもっていな

い人がいたら？ 
（地デジチューナー等について説明） 
ケーブルテレビで、デジタルをアナログに変換して放送することはないの

か？ 
 デジアナ変換は総務省もいっているが、それ専用の施設がいります。また、

他の放送に影響がることもあり、難しいところがあります。 
 アナログの送出はなくなるということですか？ 
 はい、なくなります。 
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 デジタルでは、ＳＣＮは３チャンネルですか？ 
 いいえ、デジタルが１２チャンネルでアナログが３チャンネルです。 
 地デジになると美しく映りますが、ＳＣＮはスタジオの背景が古いです。

見ている人が安定しているなと感じるスタジオにしなくてはいけません。デ

ザイナーに聞くなどして変えた方が良いと思います。アナウンサーの服、化

粧等も大切です。視聴者は不快に思うとすぐにチャンネルを変えてしまいま

す。 
 スタジオに季節のものを飾る等して変化を付けていきたいと思います。 
 アナウンサーの後ろにスクリーンを設置して、映像を写すのも１つの手段

です。他局と比べるとスタジオの老朽化が目立つので、予算的なものもある

でしょうが、考えた方が良いと思います。 
 市民ディレクターをしていますが、ハイビジョンで撮った映像が、テレビ

ではアナログで放送されていますよね？ 
 ２月までには、ハイビジョン化の工事を行う予定にしています。工事が完

了すると、デジタルでの放送になります。 
 今はアナログを１６：９で見ています。ＳＣＮは４：３で見た方が綺麗で

すか？１６：９で見ると、映っている人が太って見えます。 
 制作は４：３でしています。ハイビジョン化されると、１６：９で対応で

きるかと思います。 
 休憩も取らず会議を続けてきました第１回目ですが、そろそろ閉会にして

はどうかと思います。ご異議ございませんか？ 
（異議なし） 
 事務局には、今日出た意見等で反映できるものは反映を、検討すべきもの

は検討をして頂きたいと思います。 
 それでは閉会いたします。ご審議ご苦労様でした。 

 


